

# DESCRIPTIF ET HISTORIQUE DU TOURNOI

---

L'open international des Hauts-de-France de tennis fauteuil fait partie du « Uniqlo Wheelchair Tennis Tour », le circuit parrainé par l'équipementier japonais et géré par la Fédération Internationale de Tennis (ITF), avec le grade « ITF3 ».



**UNIQLO**  
WHEELCHAIR  
TENNIS TOUR

Simple Messieurs, Simple Dames, Simple Quads (catégorie réservée aux joueurs ayant également une atteinte aux membres supérieurs), mais aussi doubles pour chacune de ces catégories, sont au programme de la compétition.

## Quelques chiffres

- 40 joueurs dans les tableaux en 2023 (16 messieurs, 16 dames, 8 quads)
- 14 000 \$ de prix versés aux joueurs
- 120 points pour le classement mondial remportés par les vainqueurs messieurs et dames (tableaux de 16) et 70 points pour le vainqueur « quads » (tableau de 8).

## Un peu d'histoire...

Créé en 2007 en Baie de Somme, ce tournoi de tennis fauteuil s'est rapidement développé : d'abord exhibition, il a ensuite fait partie du circuit national France Open avant d'intégrer le circuit international en 2013.

D'« Open de la Baie de Somme », le tournoi est devenu « Open des Hauts-de-France » en juillet 2016 quand la Ligue de Picardie de Tennis a décidé d'en reprendre l'organisation, que le club de Rue - Le Crotoy n'était plus en mesure d'assumer, pour des raisons à la fois économiques et humaines.

Après 3 éditions amiénoises couronnées de succès, le tournoi a cependant de nouveau dû changer de site. En effet, afin de répondre aux critères d'un circuit mondial en pleine professionnalisation, la Fédération Internationale a souhaité que les tournois disputés sur terre battue fassent partie d'une tournée préparatoire à Roland Garros, dans les mêmes conditions de jeu que le tournoi du Grand Chelem et donc en extérieur. Il a donc été décidé d'organiser le tournoi sur les superbes installations tennistiques du Touquet.

En 2023, tout juste 10 ans après son intégration au circuit mondial, le tournoi retrouvera à Marcq-en-Baroeul ses conditions de jeu (dur « indoor ») et sa période d'origine.

## Et les juniors ?

Développer la pratique du tennis fauteuil pour les jeunes en situation de handicap est une priorité pour la Ligue des Hauts-de-France.

Des tableaux juniors ont été organisés depuis la création du tournoi et ont d'ailleurs été remportés par des jeunes qui font aujourd'hui partie des meilleurs mondiaux. Afin de ne pas limiter le développement des tableaux juniors, ceux-ci font désormais l'objet d'un

tournoi spécifique, organisé mi-janvier par le comité du Nord de tennis. Ce tournoi a lieu en même temps et sur le même site que les phases finales d'un tournoi international valide u14, ce qui permet de beaux moments de partage et d'échanges entre les jeunes participants.

### Quel avenir ?

Le soutien important des collectivités locales et régionales mais aussi de nombreux partenaires privés pour pérenniser le tournoi est la preuve que cet évènement fait partie des manifestations sportives majeures de notre région, tant par le niveau sportif de la compétition que par les valeurs véhiculées et les actions menées en marge du tournoi.

Gageons que l'Open international des Hauts-de-France de tennis fauteuil va encore poursuivre son développement dans les années à venir, dans le cadre de la semaine de l'inclusion créée par la Ligue des Hauts-de-France !